

**KEBERLANJUTAN ADAT PESTA SEKOLAH DALAM  
MENOPANG PENDIDIKAN MASYARAKAT DI MUKUN, DESA  
MOKEL, KECAMATAN KOTAKOMBA UTARA, KABUPATEN MAN  
GGARAI TIMUR**

**SKRIPSI**

**Diajukan Kepada Fakultas Ilmu Sosial Dan Ilmu Politik Universitas  
Katolik Widya Mandira Kupang  
Sebagai Persyaratan Guna Memperoleh Gelar Sarjana**

**Administrasi Publik**



**OLEH**

**APRILIANA DESITREM RAYA**

**NIM: 42120028**

**PROGRAM STUDI ADMINISTRASI PUBLIK  
FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK  
UNIVERSITS KATOLIK WIDYA MANDIRA KUPANG**

**2024**

LEMBARAN PENGESAHAN

KEBERLANJUTAN ADAT PESTA SEKOLAH DALAM MENOPANG  
PENDIDIKAN MASYARAKAT DI MUKUN, DESA MOKEL, KECAMATAN KOTA  
KOMBA UTARA, KABUPATEN MANGGARAI TIMUR

DISUSUN OLEH:

APRILIANA DESITREM RAYA

42120028

DISETUJUI OLEH:

Pembimbing I



Drs. Frans Nyong, M.Si

NIDN: 0809026201

Pembimbing II



Stephanie Perdana Ayu Lawalu, S.Sos., MPP

NIDN: 1522078301

DIKETAHUI OLEH:

Ketua Program Studi Administrasi Publik



Dr. Indriyati, S.IP, M. Si

NIDN: 0807057601

DISAHKAN OLEH:

Dekan Fakultas Ilmu Sosial Dan Ilmu Politik Universitas Katolik Widya Mandira  
Kupang



September 2024

Bapa Tokan, MA

NIDN: 0811116701

## PERNYATAAN ORISINALITAS

Yang Bertanda Tangan di Bawah Ini :

Nama Mahasiswa : Apriliana Desitrem Raya  
No Regis : 42120028  
Fakultas/Program Studi : FISIP/ Administrasi Publik

Dengan ini menyatakan bahwa skripsi yang berjudul :

**KEBERLANJUTAN ADAT PESTA SEKOLAH DALAM MENOPANG PENDIDIKAN  
MASYARAKAT DI MUKUN, DESA MOKEL, KECAMATAN KOTA KOMBA  
UTARA, KABUPATEN MANGGARAI TIMUR**

Adalah benar-benar karya saya sendiri, dan apa bila dikemudian hari ditemukan unsur-unsur plagiarisme, maka saya bersedia di proses sesuai dengan peraturan perundang-undangan yang berlaku.

Kupang, September 2024

 METERAI  
TEMPEL  
Apriliana Desitrem Raya  
5ALX253948707



**UNIVERSITAS KATOLIK WIDYA MANDIRA**  
**FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK**  
 Jl. Prof. Herman Johannes Penfui Timur Kec. Kupang Tengah Telp. (0380) 833395  
 Web: <https://www.unwira.ac.id/> Email: [unwirafisip@gmail.com](mailto:unwirafisip@gmail.com)

**BERITA ACARA UJIAN SKRIPSI**

Pada Hari ini, **Rabu** Tanggal **12 Juni** Tahun **2024** Pukul **10.00 WITA** Telah diadakan Ujian Sarjana Program Skripsi, bagi mahasiswa :

**N a m a** : Apriliana Desitrem Raya  
**NIM** : 42120028  
**Prodi** : Administrasi Publik  
**Judul Skripsi** :

**"KEBERLANJUTAN ADAT PESTA SEKOLAH DALAM MENOPANG PENDIDIKAN MASYARAKAT DI MUKUN, DESA MOKEL, KECAMATAN KOTA KOMBA UTARA, KABUPATEN MANGGARAI TIMUR"**

Di hadapan Panitia Ujian Skripsi yang terdiri dari :

1	Ketua	:	Drs. Fransiskus Nyong, M.Si		
2	Sekretaris	:	Stephanie Perdana Ayu Lawalu, S.Sos., M.PP		
3	Penguji Materi I	:	Drs. Marianus Kleden, M.Si		
4	Penguji Materi II	:	Karolus Tatu Sius, SH.,M.Si		
5	Penguji Materi III	:	Drs. Fransiskus Nyong, M.Si		
6	Pembimbing I	:	Drs. Fransiskus Nyong, M.Si		
7	Pembimbing II	:	Stephanie Perdana Ayu Lawalu, S.Sos., M.PP		

Hasil Ujian diperoleh sebagai berikut :

Nilai yang diperoleh dari Penguji I = 93  
 Penguji II = 90  
 Penguji III = 95

Lulus dengan Nilai = 92,7

Belum Lulus dan diberikan kesempatan untuk ujian ulang pada :

HARI : ....., TANGGAL : ....., JAM : .....

Hasil Ujian Ulang = .....

Mengesahkan :  
 Dekan,  
  
 Drs. Fransiskus Nyong, M.A

Kupang, 12 Juni 2024  
 Ketua Tim Penguji,  
  
 Drs. Fransiskus Nyong, M.Si

## KATAPENGANTAR

Puji dan Syukur penulis panjatkan Kepada Tuhan Yang Maha Esa, karena berkat rahmat-nya, penulis dapat menyelesaikan penelitian dan penulisan skripsi yang berjudul “Keberlanjutan Adat Pesta Sekolah dalam Menopang Pendidikan Masyarakat di Mukun, Desa Mokol, Kecamatan Kota Komba Utara, Kabupaten Manggarai Timur” dengan lancar dan baik. Penulisan skripsi ini guna menyelesaikan Program Sarjana (S1) Administrasi Publik pada Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik di Universitas Katolik Widya Mandira Kupang. Selama penyusunan dan penulisan skripsi ini tentunya penulis mengalami banyak kendala. Namun, benturan inilah yang membuat penulis akhirnya menjadi lebih baik, khususnya dalam hal penelitin dan penulisan tugas akhir. Terlepas dari itu, banyak pihak yang penulis libatkan dalam proses ini. Oleh karena itu sudah sepatutnya penulis menyampaikan ucapan terima kasih yang mendalam kepada pihak yang turut membantu penulis dalam setiap penyelesaian penelitian ini, terima kasih yang mendalam penulis limpahkan kepada: RektorUniversitasKatolikWidyaMandiraKupang.

- 1 Rektor Universitas Katolik Widya Mandira Kupang.
- 2 Dekan Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Katolik Widya Mandira Kupang.
- 3 Ketua Program Studi Administrasi Publik Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik, Ibu Dr. Indriyati S.IP., M.SI
- 4 Bapak Drs. Frans Nyong, M.Si selaku Dosen Pembimbing Akademik, sekaligus Dosen Pembimbing 1 terbaik, yang telah memandu, membantu, memperlancar dan membimbing penulis selama penyusunan proposal hingga

tugas akhir dalam menempuh dan memperlancar proses pendidikan S1 Administrasi Publik

- 5 Ibu Stephanie Perdana Ayu Lawalu, S.SOS., MPP selaku dosen pembimbing 2 dalam penyusunan proposal hingga tugas akhir skripsi yang selalu setia membimbing penulis dengan sangat baik, teliti dan luar biasa dan selalu membuka jalan untuk semua kewalahan yang dialami penulis.
- 6 Bapak Drs. Marianus Kleden, M.SI selaku dosen penguji 1 sekaligus dosen favorit yang telah memandu, membantu dan memperlancar penulis selama menempuh pendidikan di S1 Administrasi Publik.
- 7 Bapak Karolus Tatu Sius, SH, M.SI, selaku dosen penguj II yang sekaligus dosen yang selalu memberikan motivasi - motivasi yang sangat baik dan bermanfaat bagi penulis selama penulis menjalankan pendidikan S1 Administrasi Publik.
- 8 Seluruh dosen dan pegawai Universitas Katolik Widya Mandira Kupang khususnya program studi Administrasi Publik.
- 9 Kedua orang tua tercinta, Bapak Hendrikus Hasan dan Mama Alfrida Teron yang selalu setia memberikan dukungan baik doa maupun usaha yang penuh, ditengah keterbatasan yang ada baik moral maupun materil kepada penulis
- 10 Kedua saudara penulis yang sangat luar biasa dan selalu setia dan tulus memberikan dukungan kepada penulis kakak Maksensius Aster S.Ap dan adik Yohanes Baptista Amandus.
- 11 Kepada para informan, aparat Desa Mokel, Tokoh adat, dan tokoh masyarakat

yang turut terlibat memberikan informasi dan data-data tentang tradisi pesta sekolah di Mukun, Desa Mokel.

- 12 Kepada sahabat-sahabat manis saya, keket, Caik, Nopa dan Mikanaa. Terimakasih sudah menjadi pihak yang selalu mendengarkan dan memberikan solusi di setiap persoalan yang dialami penulis. Khususnya dalam proses penulisan proposal sampai skripsi, terima kasih telah menjadi pihak yang selalu memberikan semangat, motivasi dan dorongan bagi penulis.
- 13 Kepada diri saya sendiri “Apriliana Desitrem Raya” yang sudah sangat kuat dan gigi dalam berjuang di dunia pendidikan khususnya di dunia perkuliahan. Terima kasih sudah mau bangkit kembali dan tetap mau semangat dari kegagalan dan keterpurukan yang pernah dilalui, terima kasih karena sudah tetap mengandalkan Tuhan di setiap proses hidup ini. Untuk kedepannya masih banyak lagi hal yang dilalui untuk mencapai cita-cita yang diinginkan, mari untuk tetap semangat dan percaya pada setiap proses dari Tuhan, tetap semangat, tetap rendah hati dan yang pasti selamat bergelar S.Ap. !!!

Peneliti menyadari bahwa dalam penulisan skripsi ini masih jauh dari kata sempurna. Oleh karena itu penulis mengharapkan kritik dan saran yang bersifat membangun demi penyempurnaan dalam penulisan skripsi ini.

Kupang, 26 Maret 2024

AprilianaDesitremRaya

## **MOTTO**

Selalu ada kegagalan dalam sebuah proses. Nikmati saja lelah-lelahmu itu,lebarlanlagi rasasa barumu itu. Semua yang kau investasikan untuk menjadikan dirimu serupa yang kau impikan, mungkin tidak akan selalu lancar.Tetapi gelombang-gelombang itu yang bisa kauceritakan.

*(BoyCandra)*



## PERSEMBAHAN

Dengan rasa syukur yang mendalam, dan atas Rahmat Allah yang Maha Kuasa, skripsi ini saya persembahkan dengan penuh rasa hormat dan ketulusan yang mendalam kepada orang – orang yang saya cintai di hidup saya

- 1 Kepada Bapak Hendrikus Hasan dan Mama Alfrida Teron tercinta, yang dengan tulus, kuat dan gigi memberikan dukungan baik moral maupun materi kepada perjuangan penulis selama di bangku pendidikan khususnya di bangku perkuliahan. Terima kasih yang tulus penulis berikan untuk segala doa dan perjuangan yang diberikan kepada penulis yang meskipun pada awalnya penulis telah gagal dalam perkuliahan tetapi dengan kuat dan gigi masih tetap mengushakan agar penulis bisa mencapai apa yang dicita-citakan ditengah keterbatasan ekonomi yang ada. Terimah kasih banyak sudah menjadi kedua orang tua yang luar biasa serta menjadi tumpuan hidup paling kuat bagi penulis di saat susah maupun senang dan I Love You.
- 2 Kepada kedua saudara hebatku, kaka-ku tercinta Maksensius Aster S. Ap dan adiku tersayang Yohanes Baptista Amandus, yang dengan sabar dan tulus selalau membantu penulis mulai dari awal penulis berjuang lalu gagal dan bangkit lagi di bangku perkuliahan serta tak henti memberikan motivasi, doa dan segala usaha kepada penulis baik dalam suka maupun duka.
- 3 Seluruh dosen program studi Admnistrasi Publik, Universitas Katolik Widya Mandira Kupang, yang telah membimbing, memberikan ilmu dan kesempatan yang luas untuk saya mendapatkan pengetahuan yang dapat berguna bagi saya.
- 4 Dan untuk semua orang yang tidak bisa saya sebutkan satu persatu yang berkontribusi baik pikiran, tenaga, material dan motivasi dalam proses penyusunan tugas akhir ini.

## ABSTRAK

**Judul penelitian: keberlanjutan Adat Pesta Sekolah Dalam Menopang Pendidikan Masyarakat di Mukun, Desa Mokel, Kecamatan Kota Komba Utara, Kabupaten Manggarai Timur.** Penelitian ini dilatarbelakangi oleh banyaknya kaum muda yang bisa melanjutkan pendidikan ke jenjang perkuliahan karena adanya tradisi pesta sekolah, tetapi juga ada beberapa jumlah anak muda yang tidak bisa melanjutkan pendidikan ke jenjang perkuliahan karena mengalami kendala dalam biaya pendidikan, hal ini terjadi karena pesta sekolah hanya memprioritaskan anak sulung di setiap keluarga. Untuk itu diperlukannya keberlanjutan adat Pesta sekolah guna untuk menopang pendidikan para kaum muda di Mukun yang mengalami kendala dalam pendidikan tinggi. Tujuan penelitian ini mengkaji keberlanjutan dari adat pesta sekolah dalam menopang pendidikan kaum muda di Mukun. Pesta sekolah sebagai suatu kegiatan yang bersifat solidaritas di lingkup hidup masyarakat mampu memberikan dukungan terhadap pendidikan kaum muda berupa bantuan biaya. Teori yang digunakan dalam penelitian ini yaitu teori keberlanjutan. Adapun metode yang digunakan dalam penelitian ini yakni metode kualitatif dan pendekatan deskriptif.

Hasil penelitian menunjukan bahwa adanya aktivitas dari masyarakat Mukun yang menunjukan dukungan terhadap keberlanjutan dari tradisi pesta sekolah. Hal ini dapat dilihat dari tiga aspek penting yakni penetapan set kriteria dalam tradisi pesta sekolah yang mendukung tradisi pesta sekolah sebagai suatu kegiatan yang memberikan dukungan sosial masyarakat, adanya visi/tujuan yang jelas dan tidak memberatkan pihak manapun dan adanya ikatan emosional berupa motivasi bagi para mahasiswa yang berkuliah dengan bantuan biaya dari dana pesta sekolah. Kesimpulannya keberlanjutan tradisi pesta sekolah mampu meningkatkan pendidikan para kaum muda di Mukun.

***Kata kunci : Adat Pesta Sekolah, Keberlanjutan.***

## ***ABSTRAC***

**The title of the study: Sustainability of School Party Customs in Supporting Community Education in Mukun, Mokol Village, North Komba City District, East Manggarai Regency.** This research was motivated by the large number of young people who could continue their education to the college level because of the tradition of school parties, but there were also some numbers of young people who could not continue their education to the education level because they experienced constraints in education costs, this happened because the school party only prioritized the firstborn in each family. For this reason, it is necessary to sustain the school party tradition in order to support the education of young people in Mukun who experience obstacles in higher education. The purpose of this study is to examine the sustainability of school party customs in supporting youth education in Mukun. School parties as an activity that is in solidarity in the sphere of community life are able to provide support for youth education in the form of financial assistance. The theory used in this study is sustainability theory. The methods used in this study are qualitative methods and descriptive approaches.

The results showed that there were activities from the Mukun community that showed support for the sustainability of the school party tradition. This can be seen from three important aspects, namely the establishment of a set of criteria in the school party tradition that supports the school party tradition as an activity that provides social support for the community, the existence of a clear vision / goal and does not burden any party and the emotional bond in the form of motivation for students who study with financial assistance from the school party fund. In conclusion, the continuation of the school party tradition can improve the education of young people in Mukun.

***Keywords: School Party Customs, SustainabilitY***

## DAFTAR ISI

HALAMAN JUDUL .....	1
LEMBAR PENGESAHAN .....	i
KATA PENGANTAR .....	ii
DAFTAR ISI .....	vi
BAB 1 PENDAHULUAN .....	1
Latar Belakang .....	1
Rumusan Masalah .....	16
Tujuan Penelitian .....	16
Manfaat Penelitian .....	17
Manfaat Teoritis .....	17
Manfaat Praktis .....	17
BAB II LANDASAN KOSEPTUAL .....	18
Penelitian Terdahulu .....	18
Masyarakat Mukun, Desa Mokel, Manggarai Timur .....	23
Manggarai Timur .....	23
Mukun, Desa Mokel .....	24
Acara Adat Pesta Sekolah .....	25
Keberlanjutan .....	29
Kerangka Berpikir .....	35
BAB III .....	38
METODOLOGI PENELITIAN .....	38
Lokasi Penelitian .....	38
Fokus Penelitian .....	38

Jenis dan Sumber Data Penelitian .....	41
Jenis Penelitian .....	41
Sumber Data .....	41
Metode Penelitian .....	42
Prosedur Penelitian .....	42
Populasi dan Sampel .....	43
Populasi .....	43
Sampel .....	44
Satuan Kajian, Informasi Kunci dan Alasan Pemilihan Informan .....	44
Satuan Kajian .....	44
Informasi Kunci .....	44
Alasan Pemilihan Informan .....	45
Teknik Pengumpulan Data .....	45
Teknik Analisis Data .....	46
Teknik Keabsahan Data .....	48

## BABI V DESKRIPSI UMUM OBJEK TEMPAT PENELITIAN

Desa Mokol .....	51
Sejarah Desa Mokol .....	51
Status Desa .....	52
Kondisi Geografis Desa Mokol .....	53
Gambaran Umum Demografis .....	53
Potensi Unggulan Desa Mokol .....	58
Kondisi Sosial Pendidikan .....	59
Transportasi .....	60
Irigasi Pertanian .....	61

Kelompok Tani.....	62
Bidang Kesehatan.....	62
Sarana dan Prasarana Lainnya .....	63
<b>Visi, Misi dan Strategi Arahkan Kebijakan Desa Mokol .....</b>	<b>63</b>
Peta dan Struktur Organisasi Desa Mokol.....	65
Peta Desa Mokol .....	65
Struktur Organisasi Desa Mokol.....	67
Mukun.....	68
SejarahKampungMukun .....	68
<b>BAB V HASILDANPEMBAHASAN .....</b>	<b>71</b>
HasilPenelitian .....	71
<b>BAB VI PENUTUP.....</b>	<b>89</b>
Kesimpulan .....	89
Saran .....	94
<b>DAFTARPUSTAKA.....</b>	<b>97</b>